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Вчерашнее заседание областной думы завершило весеннюю парламентскую сессию.
Повестка содержала полтора десятка вопросов, среди которых традиционно
законопроекты социальной направленности. Перед началом работы председатель
думы Сергей Дубовой не только рассказал о документах, подготовленных к
рассмотрению, но и кратко подвел итоги полугодия.

 

План успешно реализован

- За этот период мы рассмотрели около 150 вопросов, принято 60 законопроектов,
касающихся всех сфер жизни нашего региона, но большинство из них - проекты
социальной направленности. 48 из 60 документов внесены губернатором
Мурманской области. План законопроектной деятельности успешно реализован. В
сегодняшнем заседании также будут рассмотрены вопросы поддержки многодетных
семей, «зарплаты мамы». Важный вопрос - об ограничении времени продажи
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алкогольных напитков в заведениях общественного питания, расположенных в
жилых домах, с 23 до 10 утра. Были неоднократные обращения граждан с
требованием прекратить продажу алкоголя в этих местах, - проинформировал Сергей
Дубовой.

Также спикер облдумы упомянул о законах, касающихся поддержки участников СВО,
мобилизованных и всех военнослужащих и сотрудников силовых структур, - их
принято три. Это бессрочное продление льготы по транспортному налогу для всех
участников СВО и их супруг, бесплатная юридическая помощь и первоочередное
право на обращение в органы исполнительной власти региона и муниципалитетов.

- Мы занимались и вопросами исторической памяти. Присвоили Видяеву звание
«Поселок морской доблести», а Высокому - «Поселок летной доблести». Обращались
и в федеральные структуры с тем, чтобы «полярки» силовикам выплачивать в
полном размере с момента начала службы в Заполярье. По аналогу с тем, что
губернатор Андрей Чибис предложил для лиц, прибывающих работать в областные
учреждения. От всех силовых структур получили поддержку и направили письмо в
адрес председателя правительства РФ, - отметил Сергей Дубовой.

Он также подчеркнул, что депутаты поддержали наших рыбаков, чтобы им не урезали
квоту, если они выбирают меньше 70 процентов. На конференции Парламентской
ассоциации Северо-Запада России в Пскове наши депутаты выходили с инициативой,
касающейся права на досрочный выход на социальную пенсию по старости для
коренных малочисленных народов Севера. Совместно с законодателями Республики
Коми направлено письмо в правительство РФ о включении дополнительно районов
Мурманской области и Республики Коми, где проживают представители таких
народов, в правительственное постановление по этому вопросу.

- В течение первого полугодия депутаты тесно сотрудничали с правительством
Мурманской области, также работали в своих избирательных округах с обращениями
граждан, взаимодействовали со всеми министерствами и комитетами. Программа
«На Севере - жить!» успешно реализуется. В этом полугодии народ откликается на
программу «На Севере - твой проект», работа в этом направлении ведется. Конечно,
каждый депутат хочет, чтобы его населенный пункт был как можно лучше,
благоустроеннее, краше, каждый болеет душой и сердцем за свой округ, и такая
слаженная работа совместно с правительством дает положительный результат, -
резюмировал Сергей Дубовой.

 



Алкомаркеты потеснят

- Бюджет Мурманской области принят с допустимым дефицитом. По доходам - 128
миллиардов рублей, по расходам - 147,4 миллиарда, - сказала председатель думского
комитета по бюджету, финансам, налогам и экономике Ирина Просоленко. - Проекты
и планы реализуются. Полным ходом идет благоустройство. Продолжает развиваться
проект «Арктическая школа», в плановом режиме и исполнение бюджета по
здравоохранению, рисков пока не видим.

Что касается принятых за полгода законов, то Ирина Просоленко упомянула
январский документ, делегирующий региональному правительству право
ограничивать продажу, изменять время, место, условия реализации алкогольной
продукции. Было более сотни жалоб граждан на «алкомаркеты», которых чересчур
много.

- А еще в жилых домах много псевдообщепитов - так называемых «наливаек»,
продающих алкоголь круглосуточно, что влияет на криминогенную обстановку и в
целом на спокойствие граждан, так как это все находится в многоквартирных домах.
Принято два законопроекта. Один вступит в силу 1 сентября и касается площади
вновь открывающихся магазинов - она должна быть не менее 250 квадратных
метров. Согласно еще одному «наливайки» не смогут реализовывать алкогольную
продукцию с 23 до 10 часов. Исключение - для ресторанов и кафе площадью более
100 «квадратов», - пояснила Ирина Просоленко.



 

Бессрочный статус многодетной семьи

Профильный думский комитет по социальной политике и делам семьи за полгода
обсудил 15 вопросов, рассмотрел 7 законопроектов. Об этом рассказал председатель
комитета Станислав Гонтарь. Комитет совместно с сенатором РФ Татьяной
Сахаровой провел круглый стол на тему протезирования. Тема зубопротезирования
обсуждалась и с контрольно-счетной палатой. Поправка в закон позволяет
проводить оплату авансом, в число льготных категорий включены «Дети войны».

- Вчера на комитете рассмотрели и рекомендовали думе принять законопроект о
поправках в закон о мерах социальной поддержки многодетных семей, в котором
уточняется само понятие, - это семья, в которой трое и более детей, уточняется ее
бессрочный статус. Будут выданы унифицированные удостоверения, которые будут
действовать на всей территории РФ. Еще одна важная выплата - все школьники из
многодетных семей Мурманской области смогут уже к 1 сентября получить
ежегодную выплату ко Дню знаний. Это более 17 тысяч детей. Сумма выплаты
порядка 5300 рублей, - сообщил Станислав Гонтарь.

Еще один документ социального характера, касающийся «зарплаты мамы»,
представил министр труда и социального развития Сергей Мякишев. Эта выплата
будет назначаться с момента рождения ребенка независимо от сроков подачи
заявления - раньше действовало ограничение в шесть месяцев.



 

Всех гидов аттестуют

Законопроект, предусматривающий государственный контроль и надзор за
экскурсоводами, представил глава областного комитета по туризму Александр
Елисеев:

- В соответствии с федеральным законом комитет по туризму должен получить права
на контроль гидов-экскурсоводов, гидов-инструкторов и гидов-проводников. Сейчас
на территории Мурманской области около 80 аттестованных гидов. Требования
закона об их обязательной аттестации перенесены на март 2025 года. По нашей
оценке, в регионе еще могут аттестоваться около 300 гидов, - дал прогноз Александр
Елисеев.

Он также сообщил, что в 2023 году турпоток в регион вырос почти в два раза по
сравнению с допандемийными показателями. В Кольское Заполярье приехало 670
тысяч гостей. И это только те, кто разместился в коллективных средствах
размещения. В реальности цифры еще больше. Как отметил Александр Елисеев,
иногда люди останавливаются в палатках, местах без обязательной регистрации.

- Поток достаточно большой, поэтому нам важно, чтобы этих людей встречали
аттестованные гиды, которые знают регион и могут достоверно рассказать об
истории, экономическом потенциале, обеспечить безопасность туристов, проводя их
по природным территориям. Около 15 миллиардов рублей составляет общий объем
средств, которые люди тратят на проживание, питание, экскурсии и сопутствующие
услуги во время пребывания здесь, - подчеркнул Александр Елисеев.

Осталось сказать, что депутаты приняли все упомянутые здесь законопроекты сразу
в первом и окончательном чтениях. Все вопросы повестки исчерпаны. Работа заняла
около двух часов. Следующее заседание состоится в сентябре.
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